



FÖRDERVEREIN UNIVERSITÄTSMUSIK an der Universität Bremen e.V.

Tätigkeit des Fördervereins Universitätsmusik November 2011 – Januar 2013

Der Förderverein Universitätsmusik besteht jetzt fünf Jahre. Ich danke allen Vereinsmitgliedern und besonders dem Vorstand mit Andreas Hein (stellvertretender Vorsitzender/Schriftführer) und Eva Striebeck (Kassenwartin) sowie Prof. Dr. Wolfgang Lukas (Rechnungsprüfer) für ihre Mitarbeit im Vorstand des Fördervereins Universitätsmusik. Ein Freistellungsbescheid durch das Finanzamt liegt vor, so dass der Verein weiterhin Zuwendungsbestätigungen (Spendenbescheinigungen) ausstellen darf.

Für das Jahr 2012 war geplant gewesen, eventuell nachträglich die europäische Erstaufführung der Kantate „The Origin“ von Richard Einhorn im großen Saal der Glocke am 15. Februar 2012 mit einem Zuschuss zu unterstützen. Obwohl das Konzert in Anbetracht des Umstandes, dass es sich um ein zeitgenössisches Werk eines in Europa weitgehend unbekanntem Komponisten handelt, erfreulich gut besucht war, haben die hohen Kosten der Aufführung doch zu einem Defizit geführt. Dieses Defizit hat der Förderverein Universitätsmusik durch eine Spende an die Universität Bremen zugunsten der Universitätsmusik abgemildert.

Ebenfalls für das Jahr 2012 vorgesehen war eine Spende an die Universität Bremen zugunsten der Universitätsmusik zur Anschaffung, Ergänzung und Reparatur der Perkussionsinstrumente des Orchesters. Auch diese Spende ist erfolgt. Die Mittel wurden als Zuschuss zu den Kosten verwendet, die entstanden sind, um die Pauken neu zu bespannen, insgesamt zu überholen und mit Rollen zur leichteren Transportierbarkeit auszustatten und außerdem um einen Satz Dämpfer für die Trompeten und Posaunen anzuschaffen.

Darüber hinaus hat der Förderverein Universitätsmusik die Kosten für die Versicherung der Es-Klarinette und des Kontrafagotts übernommen, die die Hochschule für Künste Bremen der Universitätsmusik freundlicherweise für die Ende Januar bevorstehenden Aufführungen von Carl Orffs Carmina Burana geliehen hat.

Alle diese Maßnahmen wären ohne die Unterstützung des Fördervereins nicht finanzierbar gewesen. Dafür danke ich unseren Spenderinnen und Spendern aus den Jahren 2011 und 2012 sehr herzlich.

Laut Satzung ist der Zweck des Fördervereins Universitätsmusik „die Förderung der Aktivitäten der Universitätsmusik an der Universität Bremen, insbesondere des Orchesters und des Chores der Universität sowie die Förderung überregionaler und internationaler Begegnungen musikalischer Art.“

Für das Jahr 2013/14 ist eine Kooperation mit zwei chinesischen Universitäten mit folgenden Etappen geplant: Besuch des „Orchestra of Chinese Folk Music from the Ocean University of China“/Qingdao in Bremen vom 19. bis 24. Juni 2013 - Konzertreise des Chores der Universität Bremen nach China vom 15. bis 29. September 2013 mit Stationen in Shanghai und Qingdao - Besuch des Chores der Shanghai University in Bremen vom 16. bis 21. Juli 2014. Damit diese Kooperation realisiert werden kann, müssen in großem Umfang Spenden und Unterstützung eingeworben werden, u.a. vom Goethe-Institut. Dort, wo es nicht gelingt, Spenden einzuwerben, ist geplant, dass der Förderverein Universitätsmusik in die Bresche springt, z.B. zur Unterstützung einzelner, besonders bedürftiger Studierender bei den Reisekosten über das durchschnittliche Maß der Bezuschussung hinaus oder mit der Zahlung von Zuschüssen für die Frühstücksverpflegung der chinesischen Gäste, falls einigen gastgebenden Studierenden die Mittel dafür fehlen, oder beim Kauf von Gastgeschenken, die dem Vernehmen nach gerade in China sehr wichtig sind.

Daneben ist erneut die Übernahme der Versicherungskosten für die Leihe seltener Orchesterinstrumente geplant und eine Spende an die Universität Bremen zugunsten der Universitätsmusik zur Anschaffung, Ergänzung und Reparatur von Instrumenten oder Instrumentenzubehör des Orchesters der Universität. Aktuell wünscht sich das Orchester dringend einen Satz mit vier Dämpfern für seine Hörner.

Bremen, im Januar 2013

Dr. Susanne Gläß, 1. Vorsitzende des Fördervereins Universitätsmusik an der Universität Bremen e.V.